
 

 

 

 

 

 

   

 

３０億人という数字 
校長 小川 亮男 

 

時折、そよりと温かさのある風を感じる季節となりました。一気に降った雪も急速に姿を消しつつある

中、353 人目の卒業生を無事送り出すことができました。これもひとえに地域の皆様方のご協力があっ

ての物だと心よりお礼申し上げます。新型感染症の影響で、通常とは異なる卒業証書授与式とはなりまし

たが、参加いただいた皆様、また、やむなく参加を取りやめた皆様方の思いが伝わってくる出来事となり

ました。誠にありがとうございました。 

 

全国的に新型の感染症が拡大していく状況で、臨時休校が続く中、修了式と

離任式も取りやめとなりました。そこで、修了式に話す予定だった内容を 

書き留めておきたいと思います。 

＜修了式の挨拶＞ 

「新型コロナウィルス感染の予防で一番大切なことは何？」→＜手洗いです＞→

「そうだね。みんなはしっかり手を洗っていますか？」「何を使って洗いますか？」

→＜せっけんで！＞→「ドロ水を使う？」→＜え～～！汚い！＞＜「汚れる～！＞

→「みんなの家で手は洗える？」「当たり前だよね。水道があるもんね。」……。 

みんなは知ってるかな？ 実は、地球上（世界）には、 

「家で手を洗いたくても洗えない人たちがいます。」「どのくらいいると思う？」 

世界人口はおよそ 77 億人 そのうちの３０億人。世界人口の 40％に当たる人

がせっけんで手を洗う設備が自宅にないとユニセフが発表したんです。ユニセフは「せっけんを付けての

手洗いは新型コロナウイルスやほかの感染症から身を守る上で最も安価かつ効果的な手段だが、それす

ら手が届かない人が何十億人もいる」と、世界が悪い方向へ向かおうとしていると警鐘を鳴らしました。 

最新のデータによると、基本的な手洗いの設備が自宅にあるのは、世界で 5 人のうち 3 人です。 

 

 

 

 

みなさん！これも勉強です。簡単に解けない問題です。 

最後に、みんなは、一年間、勉強に、行事によく頑張ってきました。春休み中に、次の学年への準備をし

っかりして、お兄さん、お姉さんとして一年生を優しく迎えてあげてください。 

                                                             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

どうしたらいいのでしょう。みなさん！何か良い方法を一生懸命、考えてください。 

人が住んでいる家が５つあります。３つの家は手が洗えて、２つの家は洗えません。 

どうしたらいいのでしょう。残念ながら、今の大人は解決できていません。 

 

令和２年３月２４日 

第１３号 

支笏湖小学校 

校長 小川 亮男 

 

 

 

 ３年間，保護者の皆様，地域の皆様には大変お世話になりました。明るく素直な児童達とともに

有意義な時間を過ごすことができました。運動会や学芸発表会をはじめ，様々な活動に対して力強

さをとても感じる学校・地域でした。自然が豊かで，落ち着いた雰囲気の中から沸き上がってくる

支笏湖のパワーがとても好きでした。皆様とお逢いできた思い出をこれからに活かしていきたいと

思います。とても良い３年間を過ごすことができました。心より感謝申し上げます。 

最後に皆様方の御健康と御多幸をお祈り致しております。 

小 川 亮 男  

きのたん 

令和元年度 学校重点教育目標 

『 実 践 力 （ で き る ） へ と つ な が る 学 校 教 育 活 動 の 推 進 』                          

校  長   山 崎  信 哉 

 

  ようやく学校の周りの雪解けも進み、春めいた季節となりました。もの

みな生き生きと躍動する４月を迎えました。 

  今年度は、新 1 年生がいなく、たいへんさびしい感じがしますが、いよ

いよ平成２７年度の教育活動が始まります。 

  まず、それぞれ、１学年ずつ進級した子どもたちの保護者の皆様、おめ

でとうございます。すべての子どもたちは、この新学期を、胸を躍らせ、期待感

と希望をもって迎えたことと思います。私たち教職員一同は、それぞれの子ども

たちの思いに寄り添い、期待に応えられるように、全力を傾ける所存でおります。 

  言うまでもなく、学校は子どもたちの「学びの場」です。子どもたちは、

日々の学習や生活、遊びや活動、教師や友達とのかかわりを通して、多くのこと

を学んでいきます。 

  そして、 

  

○自ら考え 創造する子ども          ○明るく 協力する子ども 

    ○根気強く 実行する子ども       ○心身をきたえる子ども 

 

という本校の教育目標に示された力を身につけていきます。 

  しかし、そのためには、何よりも、学校が楽しいところ、生きる手応え

を感じるところでなければなりません。その意味で、一人一人の子どもたちにと

って、学ぶ喜びと教師や友達とのかかわりの楽しさを感じ取ることができる学校

でありたいという願いをもって、本年度も引き続き努力していきたいと考えてい

ます。また、学校は、子どもたちが主人公です。「ど真ん中に子どもがいる学校」

であれるよう取り組んでまいります。 

   

教育は、信頼関係で成り立ちます。教師と子どもたち、子どもたち同士、

学校と保護者、学校と地域は、それぞれ信頼関係で結ばれていなければ、教育の

効果は期待できません。どうか、新年度も今までと変わらぬご支援、ご協力をよ

ろしくお願いいたします。 

行動する子ども』の育成 



１９日（木）、天も寿ぐ晴天のもと、令和初の卒業式が挙行され

ました。新型コロナウィルス感染の脅威から、臨時休校を余儀なく

される中、感染拡大の予防策として規模を縮小しての開催となり

ました。そのような中でも保護者の皆様やたくさんの地域の方々

にご臨席を賜り、厳粛な中にも卒業生を包み込むような雰囲気の

中、１名の卒業生の旅立ちに花を添える素敵な式となりました。 

分散登校では、体育館で式の進め方や簡単な礼法を確認しましたが、

総練習など一切できませんでしたので、実質ぶっつけ本番の証書授与

でした。多少緊張しながらもしっかりと証書を受け取り、堂々と返礼で

きました。今年度をもって退職となる校長の式辞も、未来を託す青年に

向けた熱いメッセージとして、感動を呼びました。来賓のあいさつおよ

び紹介は割愛し、参列者からのお祝いの言葉として、佐藤進自治振興会

会長、亀田冬樹 PTCA 会長から、餞の言葉を頂戴いたしました。憲之

介君は、佐藤会長のスピーチの大ファンなので、本人経っての希望で実現しました。中学校への進学へ向

けて力強く励ましていただき、勇気を得たようでした。在校生の呼びかけは、ビデオレターという形でし

たが、体育館にかわいらしい弟妹の声が響き、これまで憲之介君から受けた恩を感じながら、感謝の気持

ちを表現することができました。家族はもとより、地域の皆さんが憲之介君を我が子のように成長を願

い、温かく見守ってきたそのまなざしの深さを、再度認

識することがでる素晴らしい式でした。 

卒業生の立派な姿、そしてここに集った全ての人の言

葉や振る舞いから、人情の機微を肌で感じ、人格が陶冶

されていくと私は信じています。今回、在校生が同じ会

場にいなかったことはとても残念なことですが、今後も

その価値を学ぶ機会は十分にあるので、この経験をばね

に成長させたいと改めて決意することができました。 

４月からは、札幌の中学校へ進学する憲之介君。遠く離れていても心は一つ、支笏湖プライドを胸に成

長し続けることをご祈念いたします。改めて、卒業おめでとうございます。 

卒業のお祝いに、多くのお志を賜りましたのでご披露申し上げます。ありがとうございました。（順不同） 

丸駒温泉株式会社 代表取締役社長 佐々木義朗様 石狩森林管理署支笏湖森林事務所 玉館あゆみ様 

自然公園財団支笏湖支部 所長 木林正彦様 支笏湖駐在所 久保田敬介様 

一般財団法人自然公園財団 主任 阿部隆一様 江別市立上江別小学校 山田千尋様 

 

 

 

 

 

 

 

この度、江別市へ異動することとなりました。あっという間の２年間でした。“Think 

Globally. Act Locally.”（地球規模で考え、地域で行動する。）という私が理想とする教育

理念にマッチしたこの支笏湖で、教頭だけでなく担任としても働けたことは、とても幸せな

ことでした。もう一年勤めて皆様や地域にご恩返しをと思っていましたが、学級減で教頭未

配置とのこと。後ろ髪を引かれる思いです。この頃はひかれる髪もなくなってきましたが…。 

保護者の皆様、地域の皆様、本当にありがとうございました。 

中村信義 教頭：江別市立いずみ野小学校に転任 

ひょっこり現れま

すので、お手伝いさ

せてください。 



なお、主任事務官：小高敏秀さん、業務補助員：荒谷日出夫さん、司書：綾部ふうかさん

は、次年度も同じ勤務体制でお世話になります。 

 

 

 

 

 

 

 

これまで市教委の指導の下、3/24 までの休校期間、感染拡大の防止を優先した学校運営

に努めてまいりました。この市教委方針については、鈴木知事の「新型コロナウィルス緊急

事態宣言」を、19 日をもって終了することを受けつつも、春休み中まで基本方針は変わっ

ていません。24 日現在、春休み明けの 4/6（月）からは、通常授業を開始する予定です。

入学式についても、今のところ通常の入学式に近い形で行いたいと考えています。休校中で

はないので在校生も式に参加します。しかし、大学をはじめとした各教育機関が、新入生や

その保護者が一斉に会する入学式を取りやめるなどの緊急措置をとっている現状がありま

す。したがって本校も、先日の卒業式の進め方を一部踏襲した形を考えております。別紙の

案内をご参照ください。 

休校中に修学できなかった各教科の学習単元ですが、進級後、前学年の教科書を使い学習

します。さらに、関連単元に導入部では時間をかけて丁寧に復習し、新しい学びに向かうよ

う支援する予定です。 

〇4 月 3 日（金）前日登校日  

１０：００ 登校 

１０：０５ ①入学式準備（会場準備・呼びかけ練習） 

１０：５５ ②若葉集会準備 

１１：４０ 下校 

 〇4 月 6 日（月）通常登校 着任式・始業式・入学式（案内参照） 

【鈴 木 直 道（すずき なおみち）校長 】… 恵庭市立恵み野小学校より昇任 

※支笏湖歓送迎会は中止となりましたので、入学式にてご挨拶いたします。 

支笏湖の四季の移り変わりをみながら通

い続けた 1 年間。元気で子どもらしくかわ

いい児童 8 名と共に過ごした 1 年間。今

までの教員生活にはない経験がたくさんあ

りました。オオルリ学級は 12 月で閉級し

ましたが、その後も 3 月まで学級の枠を超

えて色々な授業で子どもたちと携わること

ができたのも幸せな時間でした。ありがと

うございました！ 

（オオルリ）・教科担任 近藤 良恵 

いつでも元気な支笏っ子たち。今年度は、学習はもち

ろん、自分から積極的に行事に取り組む姿が印象的で

した。少人数ながらも、一人ひとりが考え自分の役目に

責任をもって頑張る姿に、子どもたちの成長を感じら

れました。４月からは、憲之介さんは中学校で、２～４

年生は新１年生を迎え、さらにステップアップしてい

くことを願っています。最後になりましたが、この１年

間、保護者の皆様には、いつも温かいご支援・ご理解を

いただきました。本当にありがとうございました。 

 2・3 年生担任 田中 友佳理 



     

この１年間、保護者並びに地域の皆様のご協力をいただき、無事終えることができまし

た。ありがとうございます。4 月からも、変わりないご支援ご協力をお願いいたします。 

ＴＥＬ・０１２３－２５－２７２９  ＦＡＸ・０１２３－２５－２１５５ 

学 校 ホームページアドレス www、city、chitose、hokkaido、jp/ed/shikotsu/ 

 日 曜 行         事 給食 開放 

１日 水     

２日 木 職員会議(臨時)   

３日 金 前日登校日   

４日 土    

５日 日    

６日 月 着任式 始業式 入学式 ＰＴＣＡ総会 ×  

７日 火 登校指導① 二計測 1 年生下校指導（～21 日） △ 太鼓 

８日 水 登校指導② 視力検査 知能検査(5 年) 保育所入所式 △  

９日 木 聴力検査 ＮＲＴ学力検査(3～4 年) △  

１０日 金 全校朝会①(任命式) 5 時間授業＋児童会①（若葉集会） △  

１１日 土     

１２日 日 湖水開き   

１３日 月 1 年生給食開始 〇  

１４日 火  〇 太鼓 

１５日 水 職員会議(定例)  ALT 図書オリエンテーション ○  

１６日 木 授業参観・懇談会①(全体・学級) 1 年生通常授業開始 ○  

１７日 金  ○  

１８日 土 特別日課 4 時間（給食なし） 土曜授業① 若葉集会 ×  

１９日 日    

２０日 月 特別日課 4 時間（給食なし） ×  

２１日 火 千歳市長選挙 〇  太鼓  

２２日 水 家庭訪問① ALT CS 学校運営協議会①17:30～（図書室） ○  

２３日 木 家庭訪問② 内科検診(11:00) 子ども読書の日 ○  

２４日 金 家庭訪問③ ○  

２５日 土    

２６日 日    

２７日 月  ○  

２８日 火 野鳥観察オリエンテーション ○ 太鼓 

２９日 水 昭和の日   

３０日 木 野鳥観察週間（～12 日） 〇  

入学式（10:00 開始） 

新入生・保護者の皆さんは、9:20～9:30

来校してください。教室前で受付をします。 

9:55 に体育館を開場いたします。 

17：30～総会（図書室） 

※歓迎会は中止 

10：00～支笏湖神社にて安全祈願

の祭事のみ挙行。鍵の投入・ヒメマ

スの放流は中止となりました。 

http://www.city.chitose.hokkaido.jp/ed/shikotsu/


 


